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Lors d'un entretien à la télévision, Emmanuel Macron, Président de la Ré-
publique, a déclaré: « Quand votre taxe foncière augmente, ce n'est pas une 
décision gouvernementale. C'est bien votre commune qui le décide. Et c'est 
un scandale quand j'entends des élus qui osent dire que c'est la faute du gou-
vernement. »

Ce qui est scandaleux  et totalement mensonger c’est de ne pas dire que l’aug-
mentation des bases de 7,1% a bien été décidée par le gouvernement dans la 
loi	de	finances	2023	adoptée	par	 le	parlement,	sans	vote	de	ce	dernier	mais	
par le biais de l'article 49.3 de la Constitution Française. En aucun cas, les 
communes n’ont décidé cette augmentation, même si elle était nécessaire pour 
absorber	l’inflation,	l’augmentation	des	salaires	et	de	l’énergie.

La commune de Saint Julien n’a pas augmenté ses taux d'imposition cette 
année, ni les années précédentes. L’augmentation constatée en 2023 est due 
d’abord à la valeur des bases de 7,1% décidée par le gouvernement, et aussi 
au taux de l’intercommunalité Troyes Champagne Métropole  qui  doit faire 
face	aux	nombreuses	demandes	justifiées	de	notre	territoire	(Maisons	France	
Services, Mobilités, Relais Petite Enfance, Business Sud Champagne) mais 
aussi	face	aux	baisses	des	soutiens	de	l’état	depuis	des	années	(	DGF,	CVAE,	
FCTVA... )

La salle Jimmy Hayes est maintenant fonctionnelle et elle est utilisée déjà par 
plus de 750 personnes par semaine. 

Les	 travaux	de	 l’école	Fernand	Ganne	seront	 terminés	au	6	novembre.	Nos	
enfants retrouveront leur salles de classe rénovées et isolées. C’est près de 
1,8 millions € d’investissements HT subventionnés à 80% avec le soutien des 
Fonds	Verts,	du	plan	de	relance	France	et	du	Grand	Est.

	A	la	fin	de	cette	année	le	gymnase	sera	opérationnel	et	pourra	être	de	nou-
veau utilisé par nos associations et les scolaires. La rue des Vannes est réou-
verte après travaux. Les grands travaux de l’année seront ainsi réalisés. Seul le 
bâtiment	de	la	petite	enfance	,	suite	à	quelques	difficultés	d’étanchéité,	connait	
du	 retard	et	 sera	 terminé	 courant	2024.	Nous	pourrons	profiter	pleinement	
de	ses	infrastructures.	Enfin	les	panneaux	photovoltaïques	installés	sur	l'en-
semble des bâtiments communaux pourront couvrir jusqu’à 80% de nos be-
soins électriques.

Jean Michel Viart
Maire de Saint-Julien-les-Villas

Vice-président de Troyes Champagne Métropole en charge du cycle de l'eau
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Inauguration salle Hayes

Beau dimanche 
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Enfance

• Les aventuriers de l'été par S.B.

Tout	le	mois	de	juillet	et	une	semaine	fin	août,	les	animateurs	de	la	ville	
de Saint Julien, dans le cadre de l’accueil collectif de mineurs, ont permis à 
69 jeunes de découvrir les joies du camping. Selon des modalités d’organi-
sation adaptées aux âges de chacun, c'est au bord du Lac d’Orient que les 
enfants de 6 à 9 ans ont pu se régaler en pratiquant paddle, accrobranche, 
canoë, randonnée, baignade et dormir au camping. Pour certains, les nuits 
sous tente ont été une réelle découverte. Ce fut aussi l’occasion de parti-
ciper aux temps de vie quotidienne : préparation des repas en commun, 
veillée chamallow… Tous sont rentrés ravis !
Les	«	presqu’Ados	»	sont	eux	partis	fin	juillet	dans	la	Jura,	au	Chalet	de	
Loubeco à Salin les Bains. Au programme : initiation biathlon, visite du 
parc animalier Jura faune, rando, jeux divers… Une belle façon pour ces 27 
jeunes	(14	de	l'ACM	et	13	de	la	MJC	de	Saint	Julien	les	Villas)	de	prolonger	
pour encore quelques bons moments, les vacances d’été.

• Un bel été à Saint-Julien-les-Villas par S.B.

L’accueil collectif de mineurs de la ville a accueilli quotidiennement pendant 
les vacances une centaine d’enfants de 3 à 12 ans. Les animateurs leur ont 
préparé	un	cocktail	d’animations	en	utilisant	comme	fil	 rouge	une	histoire	
totalement créée pour l’occasion. Dès le premier jour, les enfants ont eu la 
visite	d’un	petit	robot	nommé	R2B6	venu	profiter	d’une	croisière	sur	le	ba-
teau	imaginaire	nommé	le	«	Robin	Ganne	»	et	cela	durant	tout	l’été	du	centre	
!	Grands	jeux,	activités	extérieures	et	manuelles,	piscines,	veillées,	 journées	
inter-structures et sorties ont mis en musique les journées. Toutes ces activi-
tés	et	sorties	ont	été	réfléchies	et	préparées	par	les	animateurs	en	amont	pour	
correspondre aux besoins et envies des enfants en fonction de leurs âges. 
Mention spéciale pour un des temps fort de l’été : la participation au festival 
« festif coccinelle ». En effet, cette sortie a été offerte par le CCAS de la mai-
rie.	Les	enfants	et	animateurs	en	profitent	pour	remercier	celui-ci	pour	cette	
excellente journée ! 
Nouveauté	également	cette	année	:	grâce	au	projet	Anim’Famille,	les	parents,	
accompagnés	de	leurs	enfants,	ont	pu	profiter	de	temps	dédiés	:	soirée	jeux	
d’été avec un buffet dînatoire, après-midi au lac pour pratiquer et découvrir 
la paddle, le canoë et la yole, après-midi activités créatives, Luna-park. Les 
familles ont beaucoup apprécié ces moments conviviaux. Vivement l’été pro-
chain pour de nouvelles aventures !

• Bienvenue à notre service civique européen
" Bonjour, moi c'est Ana, je suis Espagnole, native de Madrid. Je suis arrivée le 
15 septembre en France et je vais y rester jusqu'aux environs du 14 juillet 2024. 
Je réalise un service civique européen dans le cadre du programme européen 
Erasmus au sein du service jeunesse. Je vais intervenir durant les temps d'ac-
cueils	municipaux	auprès	des	enfants	des	écoles	Fernand	Ganne	ou	Robin	Noir	:	
cantine, périscolaire, accueil collectif de mineurs.
Je vais pouvoir leur faire découvrir mon pays, ma culture, ma langue natale... ou 
encore l'anglais que je parle très bien aussi! Et les enfants vont me permettre de 
perfectionner mon français ! 
Je suis très heureuse de réaliser cette aventure dans votre belle ville de Saint-Ju-
lien-les-Villas !
A bientôt, 
ANA	"
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Enfance

• Prêt d'un vélo bureau par la MDPH : un outil 
pédagogique innovant par E.D.S.

Retour	avec	des	mots	d'enfants	de	l'école	Robin	Noir	:
"Je me concentrais plus que d'habitude"
"Ça aide pour travailler"
"En même temps, ça nous fait faire du sport"
"Mes jambes étaient occupées"
"Ça m'a détendu, j'aimais bien pédaler, j'aurais bien voulu y être 
toute la journée"
"J'étais plus attentif"
L'enseignante de CM2, Stéphanie, a constaté un effet positif no-
tamment sur les élèves ayant des troubles de l'attention. Certains 
ont cependant préféré retourner à leur place alors que d'autres 
oubliaient vite qu'ils étaient en train de pédaler. Une belle expé-
rience ! 

• Les Parpaillols par E.D.S.

La commune de Saint Julien les Villas accueillera dès le 06 novembre 
5 enfants des Parpaillols. Cet établissement situé à Bréviandes offre 
d'ores et déjà aux jeunes polyhandicapés un accompagnement person-
nalisé.	Afin	de	 favoriser	 leur	 inclusion	scolaire,	de	développer	 leurs	
compétences sociales mais également celles des enfants de nos écoles, 
une salle de classe est mise à leur disposition et aménagée sur le site 
de	Robin	Noir.	Des	apprentissages	comme	l'écoute	ou	la	lecture	pour-
ront se faire dans les autres classes. Ils partageront également le site de 
restauration scolaire. Une enseignante de l'éducation nationale et des 
éducateurs	spécialisés	seront	là	pour	répondre	aux	besoins	spécifiques	
de	chacun.	Chaque	enfant	bénéficie	d'un	emploi	du	temps	adapté.	Ce	
partenariat a pu se faire grâce à la volonté des Parpaillols, de l'ins-
pection académique et de la commune pour collaborer et offrir une 
inclusion scolaire à ces enfants. Les parents des élèves sancéens ont été 
informés lors d'une réunion le 16 octobre dernier. Ils ont été sensibili-
sés au public accueilli et aux projets éducatifs inclusifs. 

• EMILE à Fernand Ganne
EMILE n’est pas un nouvel élève à l’école primaire Fernand 
Ganne	mais	un	dispositif	mis	 en	place	depuis	 la	 rentrée	 qui	 a	
pour objectif de permettre aux élèves d’acquérir des compétences 
linguistiques pratiques. L’anglais est la langue vivante qui a été 
choisie	pour	ce	projet.	L'EMILE	(Enseignement	d'une	Matière	In-
tégrée à la Langue Etrangère), c'est proposer aux élèves l’ensei-
gnement d'au moins une matière en langue étrangère.
Ce dispositif fonctionne sur le principe de l’immersion. A l’école 
Fernand	Ganne	tous	les	élèves	de	la	petite	section	au	CM2	bénéfi-
cient de cette nouvelle approche d’enseignement. C’est ainsi que 
depuis plusieurs semaines l’accueil du matin se fait en anglais, 
que des consignes simples sont dispensées également dans cette 
langue ainsi que des cours tels que l’EPS . L’enjeu principal est 
d’augmenter le temps d’exposition des élèves aux langues mais 
bien évidemment en fonction de l’âge des enfants.
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Petite Enfance

Un Relais Petite Enfance pour les 
familles et les assistantes maternelles !

Sous l’impulsion de notre commune 
qui construit un nouveau bâtiment 
pour son service petite enfance, les 
villes de Bréviandes, Saint-Julien-Les-
Villas et Rosières-près-Troyes créent 
un service à destination des familles 
et des assistantes maternelles libérales. 
Anciennement appelé RAM, le Relais 
Petite	 Enfance	 (RPE)	 a	 notamment	
pour rôle d’informer les parents et les 
assistants maternels sur ce mode d’ac-
cueil et d’offrir à ces derniers un cadre 
pour échanger sur leur pratique pro-
fessionnelle ainsi que leurs possibilités 

d’évolution de carrière. Une éducatrice 
de jeunes enfants animera ce relais et 
proposera des ateliers d’éveil dans 
chaque commune ainsi que des perma-
nences téléphoniques et physiques. 

Le RPE propose :
• Aux parents, futurs parents :
-  La présentation des différents modes 
d’accueil du territoire;
- Des informations sur les disponibili-
tés des assistants maternels en fonction 
de leurs besoins;
- Un accompagnement dans les dé-

Vous pouvez nous communiquer vos besoins et souhaits pour ce service par 
l’intermédiaire d’un questionnaire en ligne :
• Pour les familles • Pour les assistantes maternelles 

Relais petite enfance Les petits Lutins : relaispetiteenfance@saintjulienlesvillas.fr

marches administratives en qualité de 
parent-employeur;
- Une écoute active et un accompagne-
ment concernant l’accueil de leur en-
fant
• Aux assistants maternels, gardes à 
domicile : 
- Informations sur leurs droits et de-
voirs
- Partage d’expériences et compétences 
avec des collègues assistants maternels;
- Mise à jour des disponibilités d’ac-
cueil;
- Accompagnement et valorisation des 
pratiques professionnelles.
• Aux candidats à l’agrément, per-
sonnes intéressées par les métiers de la 
petite enfance : 
- Informations sur la procédure d’agré-
ment
- Présentation des différents métiers 
• Pour les enfants :  
- Lieu de découverte , d’éveil et de 
socialisation où l’adulte accompagne 
l’enfant dans ses nouveaux apprentis-
sages. Les ateliers d’éveil se déroulent 
dans un espace sécurisé où des activi-
tés ludiques et créatives sont proposées 
aux enfants avec la participation des 
assistants maternels : manipulation, 
éveil sensoriel, bricolage, motricité, etc.
 
Sur les trois communes, 89 assistantes 
maternelles et environ 360 familles 
d’enfants de moins de 3 ans vont bé-
néficier	 de	 ce	 service.	 Les	 profession-
nels de la garde d’enfants à domicile 
peuvent	 également	 en	 profiter.	 C’est	
un service gratuit dont l’ouverture est 
prévue pour le 8 janvier 2024.
En attendant l’ouverture du bâtiment 
petite enfance prévu au 11 rue du canal 
à Saint-Julien-Les-Villas, des activités 
seront proposées dans une salle mise 
à disposition par chacune des trois 
communes concernées. Les usagers 
pourront se rendre sur les trois lieux en 
fonction de leurs possibilités. Ce ser-
vice	est	financé	en	grande	partie	par	la	
Caisse	 d’Allocations	 Familiales	 (CAF)	
ainsi que par les trois communes. • E.B.
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Au sein du Muti-accueil Les Petits Lutins, nous disposons 
d’un accueil familial. L’accueil familial emploie dix assis-
tantes maternelles agréées qui accueillent à leur domicile de 
un à quatre enfants âgés de moins de 4 ans. Elles sont rému-
nérées par la commune de Saint-Julien-Les-Villas. Elles sont 
encadrées	et	accompagnées	par	la	directrice	infirmière	puéri-
cultrice et une éducatrice de jeunes enfants. 
Les	enfants	bénéficient	d’un	accueil	familial,	plus	individua-
lisé, les assistantes maternelles ont, selon leur souhait, entre 
deux et quatre enfants. Elles n’ont jamais quatre enfants à 
temps plein et ne réalisent pas d’accueil périscolaire. 
Au quotidien, elles proposent des activités, des balades. Elles 
viennent participer à des temps d’éveil sur la structure une 
fois par semaine et une fois par mois sur l’accueil collectif. Ces 
temps communs permettent à l’enfant de faire l’expérience 
de groupe plus important et de rencontrer d’autres enfants 
de son âge.
Un projet d’activités est mis en place sur l’année avec des temps 
forts. Par exemple, le thème de cette année est « Les jeux olym-
piques	».	Nous	allons	faire	des	activités	sportives,	autour	de	l’ex-
pression	corporelle,	de	la	peinture	dans	le	mouvement	(avec	les	
pieds, des petites voitures, des ballons ou en musique) ou encore 
des ateliers cuisine avec des recettes des 5 continents.
Nous	participons	au	festival	du	«	Mois	des	tout-petits	»,	à	la	se-
maine	nationale	de	la	petite	enfance.	Nous	proposons	des	ateliers	
parent-enfant.	Nous	invitons	les	parents	à	des	temps	de	convi-
vialité pour échanger sur le quotidien de la structure.

Nous	avons	interviewé	deux	assistantes	maternelles,	Mélanie	et	
Belen, sur leur travail en accueil familial, au sein du multi-accueil 
des Petits Lutins.
Depuis combien de temps travaillez-vous au sein du multi-ac-
cueil ? 
Mélanie : Je suis embauchée à la structure depuis octobre 2014, 
depuis 9 ans
Belen : Cela fait 23 ans
Pourquoi avez-vous choisi l’accueil familial ? Quels avantages 
y trouvez-vous ?
Mélanie : Assistante maternelle libérale auparavant, je souhaitais 
travailler dans une structure, dans une crèche n’étant pas quali-
fiée	pour	travailler	en	structure	à	l’époque.	J’ai	postulé	à	la	suite	
d’un courrier de la mairie. Depuis j’ai passé mon CAP petite en-
fance	en	2021	pour	me	qualifier	dans	mon	métier.	Les	avantages	
sont de rejoindre une équipe, d’être soutenue, d’avoir une hié-
rarchie.	Nous	avons	le	maintien	de	salaire	tous	les	mois,	même	
si nous n’avons pas d’enfant. Je n’ai pas à rechercher les contrats, 
je n’ai pas de gestion administrative. J’ai la possibilité de me for-
mer. J’apprécie d’avoir une équipe pour participer aux activités 
sur la structure, de ne pas être isolée.
Belen : Avant j’étais à Paris, je gardais des enfants d’amis. Lorsque 
nous sommes arrivés à Troyes, j’ai passé mon agrément d’assis-
tante maternelle. Je souhaitais travailler en structure pour ne 
pas être seule et avoir du soutien, pour ne pas revivre ce que 
j’ai connu à Paris. L’accueil familial m’apporte du soutien, je ne 
suis pas seule, j’ai des collègues. J’ai des bons souvenirs de toutes 
les familles, certaines sont devenues des amies. Mes enfants ont 
grandi avec les enfants que je gardais, il y a des liens qui se sont 
créés, des souvenirs communs.
Que vous apporte les temps d’éveil proposés par la structure ?

Mélanie : Cela permet à l’enfant de découvrir d’autres choses que 
je ne propose pas chez moi. C’est un relais.
Belen : Cela permet aussi de voir des collègues. Les enfants se 
retrouvent, ils font des activités ensemble.
Appréciez-vous l’accompagnement sur le côté administratif ?
Mélanie : Beaucoup ! c’est un soulagement pour moi, ne pas gé-
rer les contrats, les salaires c’est une décharge administrative. 
Cela permet un autre lien avec les parents parce qu’on n’a pas 
cet	échange	financier,	administratif.	On	est	accompagné	pour	le	
calcul	de	l’abattement	fiscal.
Belen : Ah oui ! C’est un poids en moins. On a moins de choses à 
faire.	On	a	juste	à	pointer	sur	l’application	(du	logiciel	de	gestion)
Avez-vous des inconvénients sur l’accueil familial ?
Mélanie	:	Les	congés	imposés,	notamment	les	3	semaines	en	août.
Belen : Effectivement les congés imposés. Il y a 4 semaines de fer-
meture sur nos 5 semaines de congés payés. On peut avoir des 
congés supplémentaires mais il faut faire les heures au-dessus du 
salaire de base ou prendre des congés sans solde.
Quel est votre ressenti sur vos journées de travail ?
Mélanie : Épuisantes, le rythme est soutenu mais quand même 
c’est agréable de travailler avec les enfants. C’est bien d’accueil-
lir de nouvelles familles. J’apprécie d’être sur la crèche et à mon 
domicile.	Pendant	le	confinement,	la	crèche	me	manquait	beau-
coup. C’est un besoin important pour mon équilibre.
Belen : Je fais beaucoup d’heures mais je ne peux pas me plaindre, 
j’ai un jour de repos les lundis et les parents sont cools.
Comment vous sentez-vous au sein de l’équipe du multi-accueil ?
Mélanie : Bien, je me sens bien intégrée, il y a une bonne am-
biance, l’équipe est soudée et à l’écoute.
Belen : À ma place ! bien !
Quels sont pour vous les avantages d’avoir des journées de for-
mation ?
Mélanie : Se former, apprendre davantage. Les échanges entre 
collègues et avec le formateur permettent d’apprendre.
Belen : On apprend beaucoup de choses. Je peux m’en servir dans 
mon travail. Sans y faire attention cela change notre façon de 
faire avec les enfants.

Si vous souhaitez avoir plus d’informations sur l’accueil familial, 
Multi-accueil Les petits Lutins

20 allée du Château des cours - 10800 Saint-Julien-Les-Villas 
03 25 71 79 49 - multi.accueil@saintjulienlesvillas.fr

L'accueil familial

Petite Enfance
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Ados

La MJC travaille avec les jeunes sancéens depuis 2003. Au fur et à mesure de son évolution, elle 
a utilisé sa Yole de Bantry, Audouce, comme support pour de nombreux projets.
Ainsi, en 2021, la MJC a été accréditée par l’Agence Française 
Erasmus+ jusqu’en 2027 pour mettre en place des échanges 
de jeunes Erasmus+. 
En 2023, l’échange a eu lieu au lac de la Forêt d’Orient du-
rant 2 semaines au mois de juillet. Le groupe a été constitué 
de 12 jeunes sancéens, de 7 jeunes ukrainiens et de 7 jeunes 
serbes. En plus de valoriser notre territoire, les jeunes ont 
travaillé sur : 
• le patrimoine maritime, de sa transmission à sa préserva-
tion ; 
• le développement durable : le milieu maritime et sa pré-
servation, utiliser au maximum les outils de mobilité douce 
durant	l’échange	(vélo,	marche	à	pied,	voile	et	aviron,	che-
val) ;
• La mobilité : ouvrir les perspectives aux jeunes sur les dis-
positifs européens et les possibilités de mobilité à leur dis-
position ;
• L’inclusion : permettre à des jeunes de tous horizons de 
vivre au sein d’un groupe et de créer une dynamique en-
semble.
Pour	 les	 jeunes	 sancéens,	 cet	 échange	 est	 une	 finalité,	
puisqu’ils / elles sont impliqués à l’année dans le projet de 

voile traditionnelle.
Ainsi, durant l’échange, ils / elles partagent les connais-
sances	acquises	au	fil	des	mois,	 avec	 les	 jeunes	des	autres	
pays participants.
Pour accompagner la MJC dans le travail préparatoire de cet 
échange auprès des jeunes et pour la diffusion des résultats, 
la	MJC	bénéficie	du	soutien	de	la	Région	Grand	Est	depuis	
2023 via le dispositif du Fond Social Européen +, à hauteur 
de	45	200	€	sur	3	ans	(2023	à	2025),	pour	un	coût	total	de	75	
335 € sur 3 ans.
La MJC tient également à remercier tous les autres parte-
naires, sans qui ce projet ne pourrait se faire en s’inscrivant 
dans la durée : la commune de Saint-Julien-les-Villas, la CAF 
de l’Aube, le Département de l’Aube et l’Europe à travers les 
fonds Erasmus+ jeunesse.
Sans oublier les jeunes qui sont mobilisés toute l’année sur 
le	projet,	voire	pour	certains(es)	sur	plusieurs	années,	et	les	
familles qui les accompagnent.
Si vous souhaitez plus d’informations, des renseignements 
sur ce projet, n’hésitez pas à nous contacter au 06 80 71 71 31 
ou par mail mjc.saintju@gmail.com • F.L.

La MJC et l’Europe

La	MJC	(Maison	des	Jeunes	et	de	la	Culture)	de	Saint	Julien	les	Villas	accueille	les	jeunes	sancéens	
âgés 12 à 18 ans. 
Pour plus d’informations
• vous pouvez venir nous voir aux heures d’accueil
• consultez  notre site internet https://sites.google.com/site/mjcsaintju
•	Facebook	et	instagram	:	mjc	saint	julien	les	villas	(officiel)
• Téléphone : 06 80 71 71 31
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Cadre de vie

Encore un énorme succès pour cette 
édition 2023 à la soirée des récom-
penses aux Maisons Fleuries. Tous les 
lauréats récompensés étaient présents, 
la grande salle de la Maison du Patri-
moine était comble. Des retrouvailles 
entre jardiniers qui attendent avec im-
patience la remise de leurs diplômes 
Un moment d’émotion quand mon-
sieur le maire évoqua le départ de 
madame Witz. Monsieur et madame 
Witz, au 2 rue Claude Monet, qui ont 

tant	 donné	 au	 fleurissement	 de	 leur	
maison et à l’embellissement de notre 
commune. Mais aussi un moment de 
joie en accueillant deux nouvelles lau-
réates :  Mme Chevalier et Mme Cottel.
Chacun des participants est re-
parti avec un superbe rosier et un 
chapeau de jardinier ainsi que des 
prix	 allant	 de	 35€	 à	 150€.	 N’hési-
tez pas à vous inscrire sur notre site  
www.saintjulienlesvillas.fr. • M.B.

• Parc Gambetta par M.B.

Dans notre édition du 1er trimestre 
2023, nous vous évoquions "l’avenir 
du	stade	Gambetta".
Le stade est aujourd’hui transformé 
en plaine de jeux et ouvert au public. 
L’entrée se situe allée du Château des 
Cours.	Le	parc	Gambetta	est	à	vous	!

Maisons Fleuries 2023

Promenez-vous dans les rues de Saint Julien 
les Villas et retrouvez toutes les maisons de 
cette édition 2023.
Maisons avec jardin très visible de la rue
Mme	Leclercq	Annie	-	13,	rue	Jean	Neveu
Mr Husson Jack- 11, rue des Louvières
Mme Martinet Marie-Josée - 38, rue Pasteur
Mme	Cloquemin	Elisabeth	-	59,	rue	de	la	Gare
Mr Cornet Denis - 14, rue des Louvières
Mme	Godet	Sylvie	-	8,	rue	Marcel	Guénin
Mr	Savary	Michel	-	4,	rue	Nicolas	Remond
Mr Delacroix René - 11, rue du Bois Dorieux
Mme	Vincent	Martine	-	3,	rue	de	la	Gare
Mme	Millet	Sylvianne	-	40,	rue	René	Gillet
Mr Darley Philippe  - 35, rue du Petit Saint 
Julien
Mr	Hayet	Guy	-	4,	rue	Chanteclerc
Mme Chevalier Philippe - 70, rue des Vannes
Mme	Baggio	Michelle	-	45,	Avenue	de	la	Gare
Mme Collignon Christiane - 8, rue du Bois 
Gibault
Mme Antinoff Lydie - 4, rue Corneille
Mr Cloquemin Robert - 6, rue Aristide Briand
Mme Hager Claire - 45, rue Henri Dunant
Mme Merel  Anny - 3, rue Corneille
Mr	Passemard	Michel	-	6,	rue	Marcel	Guénin
Maisons avec Décors sur la voie publique :
Mr Linard Yannick - 4, Route de Villepart
Mme Cottel Marie-France - 6, rue des Tem-
pliers
Mr	 Duval	 Louis	 Norbert	 -	 3,	 rue	 Aristide	
Briand
Maisons avec decors sur fenêtres ou mur
Mme Tournemeule Martine - 23, rue Claude 
Monet
Mr Burczynsky Stéphane - 47, rue Henri 
Dunant
Commerces ou Entreprises
Menuiserie Woronovyck Alain - 17, rue Re-
gnault
Jardinerie Kiriel - 140, Av Michel Baroin



Le Plan Local d'Urbanisme

Urbanisme

Le Plan Local d’Urbanisme approuvé en 2012 n’étant plus d’actualité en 2023, la commune a 
donc lancé une démarche de révision du PLU. Il en résulte une volonté politique de définir un 
nouveau projet de territoire.  
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Urbanisme

Un cadre réglementaire strict encadre cette 
révision : le code l’Urbanisme et le respect 
de	 la	 hiérarchie	 des	 normes	 (SRADDET	 ap-
prouvé le 24/01/2020 et le SCoT approuvé le 
10/02/2020).

La révision du PLU est un projet concerté 
avec les conseillers municipaux, les parte-
naires et acteurs du territoire et la population 
qui doit être tenue informée de l’avancée des 
études et qui peut s’exprimer au travers de : 
• La mise à disposition des éléments du dos-
sier
• Le cahier de concertation 
• Le bulletin et articles d’information 
• Les réunions publiques 
• La concertation avec les acteurs écono-
miques, les associations, …

Des	visites	de	quartiers	ont	été	réalisés	du	13	mai	au	21	septembre	(cf	carte).	

Choix et objectifs
• Passer de 3 zones urbaines à 6 zones urbaines : Meil-
leure	prise	en	compte	des	spécificités	de	chaque	quartier	
+ Meilleure gestion de l’évolution des différents tissus 
urbains 
• Zones UA / UB / UC / UD : Préservation des formes 
urbaines	 existantes	 (jardins,	 maisons	 individuelles	 de	
type R+1+combles, …) 
•	Zones	UE	/	UF	:	Espaces	de	densification	maitrisés,	dé-
veloppement	le	long	d’axes	structurants	(Av.	M.	Baroin,	
Rue de la Coopérative,…)

L’enquête	publique	va	se	tenir	d’ici	un	mois.	Les	dates	exactes	vous	seront	communiquées	par	voie	de	presse	et	affichage	
mairie. •



12 • Sancéen • Automne 2023

Urbanisme

Point sur les travaux

Gymnase Fernand GANNE 
En travaux depuis des mois, notre gymnase est en 
train de vivre les dernières étapes de sa mue complète. 
Pourtant, rien n’y parait depuis l’extérieur. 
La dernière étape, qui elle sera bien visible, consistera 
à habiller les façades de panneaux qui feront oublier 
les anciennes tôles bleues. 
Ci-contre, en avant-première une vue du nouveau 
terrain	 avec	un	parquet	flambant	neuf,	de	nouveaux	
éclairages et nouvelle décoration des murs entourant 
le terrain. 
Retour des sportifs prévu en janvier 2024.

Ecoles Fernand GANNE 
Pour la rentrée des vacances de la Toussaint, les élèves 
de l’école vont pouvoir retrouver leurs classes refaites 
à neuf : isolation des murs, nouvelles portes et fenêtres 
en remplacement des vieilles menuiseries avec des 
ombrières pour limiter les rayons du soleil.
Un meilleur confort de travail pour les élèves, leurs en-
seignants ainsi que pour notre personnel communal. 

Rue des vannes 
Après de longues semaines de travaux, à l’heure où 
vous lirez ces lignes, l’entreprise Colas aura mis un 
point	final	à	ces	travaux	de	requalification	de	cette	rue	
en ayant installé l’ensemble des enrobés. 
Une partie de la rue est en sens unique, indispensable 
pour insérer la voie cyclable. 
Celle-ci est en enrobé d’une couleur différente de la 
chaussée	et	a	 la	capacité	d’infiltrer	 les	eaux	de	pluie,	
permettant de limiter les rejets directs dans la Seine ou 
dans le réseau d’assainissement. 
A plusieurs endroits des noues drainantes, ainsi que 
des	parkings	végétalisés	permettent	eux	aussi	d’infil-
trer l’eau. • J.Z.
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10150 PONT-SAINTE-MARIE

03 25 70 44 70

La ville en action

• Aurore Desmoutiers, conseillère municipale par A.D.

Je suis secrétaire de mairie depuis :
•	Le	01/09/2003	à	Pâlis	(650	habitants)	pour	25	heures
•	Le	01/07/2004	à	Géraudot	(350	habitants)	pour	12	heures
• Je travaille également pour 2 associations foncières
Je suis dans la commission voiries/bâtiments/urbanisme, la commission sport ainsi que 
la commission cadre de vie. Pourquoi ces commissions ?
• J’ai voulu participer au projet PLU. Quoi de plus intéressant que de mettre en place 
avec	une	équipe	de	professionnels	le	projet	d’aménagement	de	sa	ville,	fixer	les	règles	
d’aménagement et d’utilisation des sols
•	Commission	des	sports	:	Avec	les	JO	qui	se	profilent	en	2024,	c’était	la	commission	à	ne	
pas rater. La commune a mis en place de grands travaux comme le réaménagement des 
salles 3S, le gymnase, les terrains synthétiques de foot, la construction de la salle mul-
ti-activités Jimmy Hayes. Et en tant que sportive, c’est avec grand plaisir que je participe 
aux samedis du sport sancéens avec les diverses associations
•	Cadre	de	vie	:	quel	enrichissement	«	d’apporter	ma	pierre	à	l’édifice	»	pour	embellir	
ma ville, améliorer le confort des habitants… un petit rien qui peut faire le bonheur de tous
Je suis épanouie au sein du groupe et dans chaque commission et toujours aussi motivée pour l’avenir des sancéens.
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La ville en action

• Un éte à l'Espace Rencontre par F.R.

Cet été, l’équipe de l’Espace Rencontre de la SE10 a proposé aux familles du quartier de la Lisière diverses activités. Durant 
tout	le	mois	de	juillet,	les	animatrices	ont	organisé	des	ateliers	cuisine,	des	activités	manuelles	et	scientifiques	ainsi	que	des	
jeux collectifs et des sorties dans les parcs alentours. Les enfants ont été invités par la bibliothèque de Saint Julien les Villas à 
participer à des ateliers lectures dans le cadre de « partir en livre » ainsi qu’à plusieurs rencontres avec une illustratrice lors 
de « l’été culturel ». Ils ont également participé à des stages sportifs de hip hop, de handball et d’aviron proposés par la ville 
mais	aussi	à	un	stage	«	engins	de	déplacement	personnel	»	organisé	par	l’association	Troyes	Roller.	Grâce	aux	subventions	de	
la	CAF,	l’équipe	a	mis	en	place	une	sortie	au	parc	d’attraction	Nigloland,	durant	laquelle	les	familles	ont	profité	d’une	belle	
journée conviviale. Durant le mois d’aout, ont été organisées des sorties avec les familles : lasergame, bowling, découverte de 
l’espace faune de la forêt d’orient, pique-nique et baignade au lac, musée,… 18 enfants de la Lisière ont pris la route direction 
Mesnil Saint père en colonie apprenante pour une semaine, en partenariat avec la Ligue de l’Enseignement de l’Aube.

• M' ta Lisière, l'asso par F.R.

A l’initiative d’un groupe d’habitants, l’association M’ 
ta Lisière est en cours de création. Elle a pour objectifs 
de favoriser le bien vivre ensemble au sein du quartier 
de la Lisière, d’animer la vie du quartier en organisant 
des moments conviviaux et de partage, de veiller au 
maintien d’un cadre de vie paisible et de participer aux 
différents évènements communaux. C’est donc une pre-
mière pour ce petit quartier. Cette nouvelle dynamique 
tend à montrer l’évolution positive et l’implication des 
habitants. Une très belle démarche que nous encoura-
geons !

• Permanence juridique à destination des séniors par L.R.

Le CDAD10 permet d’avoir accès à des consultations auprès d’auxiliaires de 
justices	(avocats,	notaires	..)	mais	aussi	d’accéder	à	un	écrivain	public	pour	
aider les particuliers à rédiger leurs courriers juridiques. Il vous accompagne 
dans la réalisation de vos démarches administratives par internet. Il inter-
vient	gratuitement	et	en	toute	confidentialité.
Son domaine d’intervention est très vaste : droit civil, droit des tutelles, droit des victimes, droit des successions, droit de la 
famille, droit du logement, droit de la consommation, droit pénal, droit du surendettement…
Des	permanences	juridiques	de	proximité	ont	lieu	au	profit	des	résidents	de	la	résidence	Auguste	Renoir	et	des	séniors	habi-
tants à Saint-Julien-les-Villas à partir de 9h30 : le 24 octobre 2023 - le 28 novembre 2023 - le 19 décembre 2023
Sur rendez-vous au 03 25 42 11 87 du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 17h. Par mail : contact@auguste-renoir.fr
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La ville en action

• Inauguration du collège par O.B.

C’est ce lundi 18 septembre que se déroulait l’inaugura-
tion du nouveau collège Saint-Dominique Savio. Après 
bientôt 80 ans d’histoire, c’est une nouvelle page qui 
s’ouvre pour le collège. Un projet à hauteur de 7,2 mil-
lions d’euros qui a pu voir le jour grâce à l’Association 
Immobilière du Diocèse de Troyes pour l’Enseignement 
Catholique	(AIDTEC).	Le	projet	a	été	accompagné	par	le	
Conseil	Régional	du	Grand	Est,	 le	Conseil	Départemen-
tal de l’Aube, la Fondation Saint-Matthieu et la Caisse 
d’Épargne. Une réelle réussite grâce aux architectes de 
l’atelier Téqui et de tous les artisans présents pour ce beau 
projet.
Le collège offre de nouveaux locaux plus qu’opérationnels pour accueillir au mieux les élèves du collège. L’inauguration fut 
un	bon	moment	de	fierté	pour	tous,	en	présence	de	Monseigneur	Alexandre	JOLY	-	Evêque	de	TROYES,	Philippe	Pichery	
-	Président	du	Conseil	Départemental	de	l’AUBE,	Patrick	Grosjean-	Adjoint	du	Maire	de	Saint-Julien-les-Villas,	Aline	Vo	
Quang	-	Inspectrice	académique	de	l’Aube,	Thierry	Filiâtre	-	Directeur	Interdiocésain	de	Troyes-Langres,	Patrick	ROGER,	
président	de	l’AIDTEC	et	Christian	Mullot,	président	d’OGEC	du	groupe	scolaire	Saint-Dominique	Savio.

• Recensement de la population par L.R.

Le recensement aura lieu du 18 janvier au 17 février 2024.
Dans le cadre des opérations de recensement, la commune recrute des 
agents recenseurs. Chacun recevra une formation préalable obligatoire. 
Il devra être disponible du lundi au samedi, avoir une large amplitude 
horaire et ne pourra pas prendre de congé pendant toute la durée de la 
collecte.	Il	se	voit	confié	une	liste	d’adresses	à	recenser	sur	un	secteur	
préétabli. Il devra savoir faire preuve d’initiative, disposer de bonnes 
capacités relationnelles, savoir faire preuve de neutralité, de discré-
tion	 et	de	 confidentialité.	Disposer	d’un	moyen	de	 locomotion,	d’un	
téléphone portable et avoir une bonne connaissance du territoire de la 
commune. 

Les personnes intéressées devront adresser leurs candidatures par mail à : contact@saintjulienlesvillas.fr
Ou les déposer à l’accueil de la Mairie : 3 rue de l’hôtel de ville – 10800 Saint-Julien-les-Villas

•  "Nettoyons la nature" par A.L.

Cette opération, initiée par les Conseillers 
Municipaux Jeunes a eu lieu samedi 16 sep-
tembre de 10h à 17h. Une trentaine de per-
sonnes ont ramassé divers détritus à pied et à 
vélo sur différents sites de la commune : parc 
Grimont,	autour	des	écoles	et	au	déversoir.La	
commune	a	offert	un	goûter	aux	participants.	



16 • Sancéen • Automne 2023

La ville en action

La Semaine Bleue est un évènement national qui a 
pour but de valoriser la place des aînés et les liens 
intergénérationnels dans notre société. Ces 7 jours 
annuels constituent un moment privilégié pour infor-
mer et sensibiliser sur la contribution des retraités à 
la vie économique, sociale et culturelle, sur les préoc-
cupations	et	difficultés	rencontrées	par	les	personnes	
âgées, sur les réalisations et les actions des associa-
tions.

Pour la troisième année consécutive, notre commune 
a permis à chacun, en fonction de ses envies de par-

La Semaine Bleue à Saint-Julien-les-Villas

Atelier cosmétique, fabrication de produits cosmétiques et d'hygiène

(Re) découverte du Chemin de Mémoire en bonne compagnie

Gym douce pour renforcer les muscles,  améliorer la posture et travailler la souplesse. 

Atelier risques domestiques animé par les pompiers
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ticiper à des ateliers physiques comme de la gym 
douce, de la marche ou un thé dansant.
Mais également des ateliers intellectuels comme dé-
couvrir ou redécouvrir notre Chemin de mémoire à 
bord de notre Hypo Mobile,  des ateliers préventifs 
pour se sensibiliser aux risques domestiques ou à la 
cyber malveillance.
Ou	encore	participé	à	des	ateliers	de	soins	(création	
de produits cosmétiques ou d’hygiènes), des ateliers 
de	détente	(soirée	jeux..),	des	ateliers	manuels	(pein-
ture sur vitrail..).
Une belle semaine de partage et d’échange. • L.R.

La ville en action

Marche santé

Toujours beaucoup de succès pour le thé dansant

Atelier improvisation - jeu de rôle - lâcher prise animé par Catherine Guibert de "Côté court"

L'aviron Santé pour développer l’endurance, l’équilibre, la souplesse et l’amplitude articulaires, 
l’orientation dans l’espace et le temps et la coordination
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Inauguration

Vendredi 29 Septembre, monsieur Jean-Michel Viart, maire 
de	Saint	 Julien	 les	Villas	 a	 inauguré	 officiellement	 la	 salle	
multi-activités destinée aux activités sportives des écoles 
de la commune, du Collège Saint Dominique Savio, aux 
associations sportives locales mais aussi pour les enfants 
du périscolaire. Il a évoqué l’histoire de l’Espérance Basket 
de Saint Julien les Villas en présence de nombreux jeunes 
joueurs, d’un public important et de différentes personna-
lités.
La transformation des pistes de l’ancien bowling en une 
salle multi-activités fait partie des actions de Saint Julien les 
Villas autour des Jeux Olympiques en tant que «Terre de 
Jeux 2024» et de centre de préparation aux J.O. Ce sont 750 
personnes qui utilisent dorénavant la salle chaque semaine. 
Cette réalisation a été effectuée de manière écologique, avec 
une énergie passive, grâce à la géothermie verticale et de 
nombreux	 panneaux	 photovoltaïques.	 Ce	 bâtiment	 est	 la-

bellisé propassif et se pose comme premier gymnase passif 
de	France.	Un	coût	total	de	l’ordre	de	3	600	000	€,	financé	par	
le fonds FEDER à hauteur de 2 158 000 €, du Département 
de	l’Aube	de	334	000	€	et	de	l’Agence	Nationale	du	sport	de	
60 000 €.
Pour monsieur Le Maire, les lieux de sport sont un excellent 
vecteur d’échanges et de rencontre. C’est l’école de la vie où 
l’on apprend le dépassement de soi, la discipline, la rigueur, 
le	goût	et	le	sens	de	l’effort,	mais	aussi	la	solidarité	et	l’humi-
lité dans la victoire comme dans la défaite. Le sport est donc 
un formidable moment de vérité, de dialogue et de partage. 
Et pourquoi avoir choisi le sportif sancéen Jimmy Hayes? 
Pour monsieur Viart, Jimmy Hayes est le symbole de la 
réussite du basket à Saint Julien les Villas. Il remercie la pré-
sence de madame Anne Hayes, sancéenne et de sa famille 
pour cet évènement exceptionnel. • J-Y. D.B.

Inauguration de la salle Jimmy Hayes...
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Inauguration

... et des terrains synthétiques de la Burie

La ville de Saint Julien les Villas a 
inauguré le 2 septembre les terrains 
synthétiques du stade de la Burie.
Bien que déjà utilisés par les Clubs ré-
sidents, la jeunesse sportive et l’Ufolep 
St Julien pendant la saison dernière, 
les deux nouveaux terrains synthé-
tiques n’avaient pas encore été inau-
gurés	officiellement.	
C’est chose faite depuis le samedi 2 
septembre en présence des clubs, du 
district,	 des	 financeurs	 et	 des	 entre-
prises participantes.
L’inauguration a débuté avec un match 
d’ouverture au cours duquel se sont 
affrontées une équipe mixte de nos 2 
clubs avec une entrée en seconde par-

tie de deux conseillères municipales et 
Monsieur le Maire contre l’équipe des 
anciens de l’ESTAC.
Un match animé sportivement dans 
une ambiance de convivialité et de 
bonne humeur.
Après	 la	coupe	du	ruban	par	 les	offi-
ciels présents, Monsieur le Maire et les 
financeurs	ont	pris	la	parole	par	ordre	
protocolaire : Sibylle BERTAIL-FAS-
SAERT, vice-présidente du Conseil 
départemental de l’Aube, Marc SÉ-
BEYRAN,	 vice-président	 du	 Conseil	
Régional	 du	Grand-Est,	 Evelyne	 Per-
rot, Sénatrice de l’Aube et François 
BAROIN,	Président	de	Troyes	Cham-
pagne Métropole.

Le	 coût	 des	 travaux	 s’élève	 à	 2 073 
471,66 € hors taxes.	Des	financeurs	ont	
contribué à l’ensemble des travaux 
menés. 
Le Département a participé à cette ré-
novation pour un montant de 1 024 
554 40 €,	la	Région	Grand-Est	pour	un	
montant de 500 000 € et Troyes Cham-
pagne Métropole pour un montant de 
166 996,74 € et la fédération française 
de football pour un montant de 50 
000€. 
Un	grand	merci	 à	 tous	 les	financeurs	
pour leur soutien à ce projet essentiel 
pour la commune et aux entreprises 
participantes à ce projet. • S.B.
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ENSEMBLE AUTREMENT

Mon article est un peu différent des 
autres fois. 
Effectivement lors d’une promenade 
dans divers quartiers de notre commune, 
le soleil étant de la partie, des rencontres 
avec d’autres promeneurs sancéennes et 
Sancéens furent fructueuses et certaine-
ment constructives.
Il est bien entendu que les dialogues et 
interrogations furent différents d’un 
quartier à l’autre.
Le sujet le plus pertinent retrouvé sur 
l’ensemble de mes interlocuteurs est de 
loin	 l’avenir	des	finances	de	notre	 com-
mune. Même les articles diffusés par Mr 
le Maire et sa majorité dans les derniers 
journaux ‘’Le Sancéen’’ ne les rassurent 
pas ! En effet la crainte se situe sur la 
facilité pour Mr le Maire et sa majorité 
d’utiliser l’emprunt et les ‘’prêts relais’’ 
de façon régulière.  Avec une projection 
de	fin	du	mandat	autour	de	30	à	40	mil-
lions	d’euros	!	Notre	commune	se	doit	de	
remplir ses missions et obligations avec 
un budget qui oscille entre 15 et 16mil-
lions d’Euros ! Il est probable que les sub-
ventions	attendues,	ne	suffiront	certaine-
ment	pas	à	alléger	le	reste	dû…
Beaucoup de Sancéennes et de Sancéens 
m’interpellent sur ce ‘’bâtiment en bois’’ 
rue du Canal ou plus rien ne s’y passe…
<<la construction semble abandonnée>> 
me disent-ils ! <<Mr le Maire se doit de 
nous informer>> précisent-ils !
D’autres se plaignent sur l’état d’entre-
tien du cimetière communal ! 
Des Sancéennes et Sancéens convoqués 
en réunion par Mr le Maire et son conseil 
en vue de leur apporter des informations 
sur leur quartier faisant l’objet de travaux 
d’aménagements.	A	la	fin	des	débats,	ils	
restent déçus par une majorité qui ne les 
écoute pas et qui leur impose leur seule et 
unique décision.
Beaucoup	de	réflexions	à	propos	du	col-
lège : le fait qu’il s’agisse d’un collège pri-
vé ne passe toujours pas dans la majorité 
de	mes	rencontres,	les	tarifs	trop	bas	(5€)	
pour l’utilisation des salles de sports, les 
problèmes de stationnement pour ceux 
qui doivent se rendre au ‘’cabinet mé-
dical’’ ou à la ‘’maison de retraite’’ aux 
horaires où les élèves arrivent où quittent 
le collège …etc. Certains avancent même 

Expression politique

AVEC VOUS SAINT JULIEN

Dans le dernier Sancéen nous vous di-
sions : « St Julien Les Villas aux multiples 
chantiers mais St Julien bientôt opéra-
tionnelle. C’est notre souhait le plus cher 
maintenant qu’il est impossible de faire 
marche arrière. En toute logique Mon-
sieur le Maire a annoncé que tout serait 
prêt, Salle Multi-activités, Petite enfance 
et	 même	 le	 gymnase	 Fernand	 Ganne	
pour la rentrée de septembre ». Si la salle 
Multi-activités, Jimmy Hayes, brillam-
ment inaugurée le 29 septembre dernier 
est prête, il n’en est pas de même pour 
le	Gymnase	Ganne	et	 la	nouvelle	struc-
ture dédiée à la Petite Enfance !... Vous 
l’avez constaté visuellement le chantier 
de la Petite Enfance est à l’arrêt depuis 
plusieurs semaines, des problèmes tech-
niques et structurels de construction 
dont l’étanchéité, font défaut. Architecte 
et Maitre d’oeuvre sont au travail pour 
résoudre	 ce	 problème.	 Bien	 sûr	 notre	
municipalité n’est pas en cause mais si le 
chantier n’est pas terminé dans les délais 
impartis, soit au 31 décembre 2023, nous 
risquons de perdre une partie des sub-
ventions estimées à hauteur de 80% sur 
ce projet d’un montant de 4 200 000,00 
€	TTC.	Le	Gymnase,	 toujours	 lui,	 est	 le	
plus	 gros	 risque	 financier	 pour	 notre	
commune. Initialement chiffré à 5 000 
000,00 d’Euros pour ce qui n’était qu’une 
rénovation, nous sommes arrivés au prix 
pharaonique de 12 800 000,00 € TTC à 
ce jour. Beaucoup d’imprévus ainsi que 
l’augmentation du prix des matériaux 
ont dramatiquement fait doubler le prix 
de réalisation. Celui-ci ne sera pas opéra-
tionnel avant mi 2024 ce qui remet aussi 
en cause l’obtention du subventionne-
ment et, de ce fait, menace très sérieuse-
ment	la	trésorerie	et	l’équilibre	financier	
de la commune. Comme nous le crai-
gnions	les	difficultés	de	nos	administrés	
sont en hausse. Les derniers conseils 
d’administration du CCAS, Centre Com-
munal	d’Action	 Social,	 en	 sont	 le	 reflet	
par l’augmentation des soutiens que 
nous apportons à celles et ceux qui sont 
en grande fragilité. Sans surprise les pro-
blèmes liés à la fourniture énergétique 
sont en tête de ce constat. L’équipe du 
CCAS reste vigilante et mobilisée pour 
répondre	au	mieux	à	ces	difficultés	quo-

tidiennes rencontrées par nos familles 
Sancéennes. C'est dans cette espérance 
que nous souhaitons le meilleur pour 
notre	 commune	 en	 cette	 fin	 d’année.	
Malgré le tumulte qui nous entoure, 
soyons	 confiants.	Nous	ne	manquerons	
ni	de	force	ni	de	confiance,	comptez	sur	
nous.	 Prenez	 soin	 de	 vous.	 N'oublions	
pas	celles	et	ceux	qui	sont	dans	la	diffi-
culté, dans la souffrance et la solitude. 
Nous	 vous	 souhaitons	 une	 fin	 d’année	
plus paisible et sereine.

Marc Moreau
Anne Spire
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ENSEMBLE AUTREMENT

que ce ‘’collège privé’’ s’adresse aux fa-
milles qui ont les moyens de payer la 
scolarité de leurs enfants ! un collège pu-
blic serait fréquenté par beaucoup plus 
d’élèves Sancéens !
Beaucoup d’utilisateurs et certains rive-
rains se plaignent de l’état des rues de La 
Moline et de La Coopérative, pourtant 
ces rues faisaient parties des promesses 
électorales de Mr le Maire et sa majorité 
à leur élection en mars 2014… ou sont les 
promesses électorales 9 ans après ?
 
                                                                              
   Daniel Picara
   

SAINT JULIEN À GAUCHE

Après l’épisode de la pandémie, la 
guerre en Ukraine nous a rappelé que 
notre monde était encore l’objet de ten-
sions multiples. Aujourd’hui c’est une 
nouvelle crise au Moyen Orient, avec sa 
cohorte d’horreurs, qui vient troubler 
notre automne.
						Difficile	de	s’y	retrouver	dans	les	mani-
pulations de tous bords, tous les acteurs 
s’entendant à brouiller les pistes pour 
faire retomber l’oppobre sur le camp ad-
verse. Alors rappelons-nous simplement 
les mots du grand poète Jacques Prévert 
: Quelle connerie la guerre !
     Et ajoutons simplement qu’il ne vien-
drait à l’idée de personne de  juger tous 
les catholiques responsables des infâ-
mies proférées par quelques illuminés 
intégristes. 
     Alors on ne peut pas accepter que tous 
les musulmans soient assimilés à cette 
poignée de terroristes qui cherchent 
à exister en tuant indifféremment des 
hommes et des femmes innocents, voire 
même des enfants. Et rappelons que tous 
les vrais démocrates savent bien qu’une 
paix durable ne sera envisageable que 
quand on permettra aux Palestiniens 
d’avoir leur propre patrie. Mais ceci ne 
saurait en aucun cas excuser la barbarie.
       Que nos phalanges d’extrême droite 
rivalisent de mauvaise foi pour surfer sur 
les évènements, cela n’étonne personne. 
Mais que la droite républicaine cherche 
à reprendre les pires slogans racistes, ce 
n’est pas excusable .Et cela doit interpel-
ler les vrais héritiers du gaullisme qui à 
la Libération ont tout fait pour rétablir la 
concorde et l’unité nationale.
       Tous ces  troubles ont aussi eu 
pour conséquence des tensions sur les 
matières premières et l’énergie. Avec 
comme corollaire une  relance subite de 
l’inflation.	Aujourd’hui	ce	sont	 les	sala-
riés qui paient l’addition de ces troubles 
, par un décrochage du pouvoir d’achat 
par	rapport	au	renchérissement	du	coût	
de la vie. Comment accepter que des 
millions de foyer vivent en dessous du 
seuil de pauvreté et en soient réduits à 
demander l’aumône auprès des banques 
alimentaires ?
       Une nouvelle fois un intégriste s’est 
attaqué au symbôle ultime  de la phi-

losophie des Lumières : un professeur. 
Pour tous ces obscurantistes la connais-
sance et la science sont insupportables. 
Allo ns- nous devoir mettre un policier 
devant  toutes les écoles  pour que nos 
enfants y soient en securité ? C’est le 
principe même de la terreur…..
       L’automne à St Julien est marqué 
par la course poursuite concernant les 
travaux	des	gymnases	(le	gymnase	Jim-
my HAYES est maintenant disponible, le 
gymnase	 Fernand	GANNE	 toujours	 en	
travaux).
							Les	difficultés	d’approvisionnement,	
la surcharge de travail des artisans re-
poussent	sans	cesse	la	fin	prévisible	des	
travaux. Mais le compte à rebours nous 
concerne tous aujourd’hui : si les travaux 
ne sont pas terminés au 31 Décembre ce 
sont 3 millions d’euros des fonds FEDER 
que la Commune va perdre, et ce sont 
les Sancéens qui vont devoir prendre 
en	charge	ce	surcoût.	Mais	gageons	que	
notre Maire sera sur le pont de manière 
incessante pour éviter ce scénario catas-
trophe.
Rappelons également que le gymnase 
Jimmy HAYES est mis à disposition du 
collège privé St Dominique Savio au tarif 
imbattable de 5€ par heure d’utilisation. 
Ce régime de faveur est en contradic-
tion	complète	avec	le	principe	de	laïcité	
qui impose à l’Etat et ses représentants 
locaux une stricte attitude neutralité 
vis-à-vis de toutes les religions. Mais ce 
principe n’a pas cessé d’être remis en 
cause par la Droite française et même 
l’Extrême Droite le brandit aujourd’hui 
pour	justifier	toutes	ses	attaques	racistes	
vis-à-vis de la religion musulmane…..

 
Jean-Marc	WEINLING	
pour	St	Julien	à	Gauche
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ÉRIC LARGITTE – Conseiller MuniCipal (Hors Majorité)

Chères Sancéennes, Chers Sancéens, 
Difficile	 de	 ne	 pas	 se	 poser	 des	 questions	 sur	 les	 embou-
teillages constatés à la suite de l’ouverture du collège pri-
vé Saint-Dominique-Savio. Les infrastructures routières 
proches de l’Allée du Château des Cours sont-elles sous di-
mensionnées	 face	 à	 l’afflux	d’automobilistes	 et	 de	piétons	
aux	heures	de	pointe	?	Ces	mesures	seront-elles	suffisantes	
pour	fluidifier	le	trafic	dans	ce	secteur	?
Lors des conseils municipaux du 11/09 et 9/10, en réponse 
à mes diverses questions, Monsieur le Maire m’indiquait 
que tout est « sous contrôle pour l’accès et la sécurité du 
collège avec la nécessité absolue d’apprentissage des com-
portements vertueux par des rappels à la prudence ». Ces 
mesures	seront-elles	suffisantes	pour	fluidifier	le	trafic	dans	
ce secteur ?
Autres	constats,	la	rénovation	du	gymnase	Ferdinand	Ganne	
et la construction du pôle petite enfance rencontrent des dif-
ficultés	techniques	et	par	voie	de	conséquence	financières.	Il	
faut le reconnaître, ces projets sont ambitieux et surtout très 
audacieux	pour	les	finances	de	la	commune.
Ces travaux vus de l’extérieur s’avèrent interrompus avec 
l’impression	de	contempler	deux	cartes	postales	figeant	les	
travaux. Beaux souvenirs en perspective ou les prémisses 
d’un	gouffre	financier	!	Les	livraisons	programmées	étaient	
juillet et septembre 2023. Aujourd’hui, le report annoncé se-

rait	à	minima	en	fin	d’année	pour	le	gymnase	et	remis	aux	
calendes grecques pour le pôle petit enfance. Attention, il 
n'est pas question d’arrêter les projets. La salle multi-acti-
vités « Jimmy Hayes » est un bel exemple récent de projet 
réussi. Les priorités à venir seront de faire des économies, 
une	difficulté	 supplémentaire	à	 l'heure	de	 l'inflation	et	du	
désengagement	de	l’état	pour	l’aide	financière	des	collecti-
vités	locales	(DGF).	Le	report	de	certains	projets	comme	le	
Cœur de Vie, …, l’hydroélectricité semble inéluctable.
Pour mémoire, la majorité a contracté des emprunts dédiés 
à l'investissement et à des besoins de trésorerie supplé-
mentaire. C’est 28 M€ TTC engagés pour la rénovation du 
gymnase, la construction du pôle petite enfance, ainsi que 
de nombreux travaux de voirie et d'embellissement de la 
commune. Financés à hauteur de 20 %, c'est-à-dire sur fonds 
propres	et	pour	certains	montages	financés	à	100%	par	des	
subventions	 (Région,	 Département,	 Fonds	 vert,	 DETR/
DSIL). Cette stratégie présente des risques d’endettement. Il 
n’y a pas de formules et d’argents magiques sous peine de ne 
plus avoir de marge de manœuvre empêchant toutes prises 
de décisions. Je vous laisse imaginer les conséquences…
Je	reste	vigilant	afin	de	défendre	l’intérêt	général	de	tous	les	
Sancéennes et Sancéens dans un débat constructif. 

132 Boulevard de Dijon 
10800 SAINT JULIEN 

LES VILLAS
03 25 75 34 96

ETUDE GRATUITE
RDV DANS VOTRE 

AGENCE

Expression politique
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Association sancéenne
Marottes et Compagnie

L’association Marottes et Compagnie est née en 2008 avec 
pour but la création de spectacles et l’organisation d’ateliers 
pour enfants notamment en Centre de Loisirs. Elle compte 
une	 dizaine	 d’ateliers	 en	 partenariat	 avec	 IMAJ	 (Institut	
Mondial d’Art pour la Jeunesse) et dans d’autres structures 
comme bibliothèque, milieu scolaire, classe de CLIS, milieu 
hospitalier … Soit au total près de 25 ateliers.
Pour adultes, avec les auxiliaires puériculture de la Croix 
Rouge,	en	maison	de	retraite	(Résidence	de	l’Isle),	avec	les	
bénévoles de l’école des enfants malades de l’Aube, à la mai-
son d’arrêt de Troyes.

Nous	avons	créé	6	spectacles	tous	publics	:
• Le voyage de Zoé
• Princesse Myosotis
• Le chaperon bleu

• L’étoile de Pierrot
•	Le	joueur	de	flûte	de	Hamelin	(théâtre	d’ombres)
• La princesse et le crapaud
Ainsi qu’un spectacle « petite enfance » P’tit lapin qui a été 
donné pour les enfants accueillis chez les assistantes mater-
nelles.

Nos	spectacles	peuvent	être	 joué	dans	le	cadre	de	fêtes	de	
fin	d’année,	 en	milieu	 scolaire	 ou	 centres	de	 loisirs.	Nous	
organisons depuis 2010 une soirée « marionnettes » à la salle 
polyvalente de Saint Julien pour présenter nos créations et 
inviter une troupe professionnelle qui fera découvrir l’art de 
la marionnette sous diverses formes.
Nous	nous	retrouvons	tous	les	mardis	après-midi	salle	Gri-
mont	pour	élaborer	nos	 spectacles	et	 répéter.	Nous	 fêtons	
cette année nos 15 ans d’activités. • M-F. M.

39 AVENUE DES MARTYRS DU 24 AOÛT 1944 - BUCHÈRES 10800 
cdmlemondedubatiment.com 03 25 71 20 71

DES MATÉRIAUX
POUR VOS PROJETS

Fourniture et pose de menuiserie ParquetMatériaux Isolation
Carrelage Salle de bain Aménagement extérieur

Chauffage Outillage
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• Elements par Précieuse & compagnie
Le 10 juin dernier, l’association de danse Précieuse & compagnie 
présentait « Eléments », son 4e gala à l’Espace Didier Bienaimé de La 
Chapelle St Luc. Sous la direction d’Amina Précieuse accompagnée 
d'Anyssa et Hervé Vellience sont environ 90 danseurs qui ont fait 
voyager le public au rythme des 4 éléments : l'air, l'eau, le feu et la 
terre.
L’association repart pour une nouvelle année de cours de danse sur 
les communes de Troyes, Saint Julien Les Villas et La Chapelle Saint 
Luc	avec	ses	 trois	professeurs	salariés.	Nul	doute	que	 les	adhérents	
reviendront et que de nouvelles recrues viendront se joindre à eux. 
Pour	ceux	qui	ont	loupé	ce	magnifique	spectacle,	rendez-vous	en	juin	
2024 pour un nouveau moment de grâce. Pour tous renseignements, 
vous pouvez joindre l’association Précieuse & compagnie par mail : 
asso.precieuse@hotmail.com

Culture

• L’auditorium à l’heure olympique avec L’effet 
Aube par M.B.T.

Cette	année,	l’effet	Aube	réserve	un	défilé	de	créateurs	ouvert	au	
public et plus particulièrement aux habitants de la commune le 10 
novembre prochain. Pour la troisième année, la Ville de Saint-Ju-
lien-les-Villas soutient l’association en accueillant son événement 
à l’Auditorium. Association destinée à promouvoir les talents 
du département - artisans, entreprises, artistes, jeunes créateurs 
–	l’effet	Aube	regroupe	cette	année	38	partenaires	dont	la	figure	
imposée	consiste	à	présenter	leur	savoir-faire	lors	d’un	défilé.	
Un défilé de créateurs ouvert à tous
Destiné principalement aux chefs d’entreprise et institutionnels, 
le	défilé	de	l’effet	Aube	a	pour	objectif	de	donner	de	la	visibilité	
aux créateurs pour que les décideurs puisent leurs ressources créatives dans le département. Cette année, l’association pro-
posera	deux	séances,	dont	l’une	ouverte	au	public	(sur	réservation	préalable).	Et	à	quelques	semaines	de	Noël,	le	week-end	
se poursuivra par une exposition-vente au cours de laquelle les partenaires proposeront leurs créations. La saison 3 de L’effet 
Aube	se	place	sous	l’égide	de	L’effet	Olympique.	Parce	que	bienveillance,	humilité	et	dépassement	de	soi	figurent	au	cœur	
des valeurs de l’association.

Olympique

•  Trois spectacles pour un anniversaire
L’association "Marottes et compagnie" a fêté son 15e anniver-
saire et à cette occasion, le vendredi 13 octobre, ils nous ont gra-
tifié	d’une	représentation	hors	pair.	 	L’histoire	qui	nous	a	été	
contée pour cette occasion était une adaptation de " la princesse 
et	 le	crapaud	",	un	conte	des	 frères	Grimm.	Les	marionnettes	
utilisées pour le spectacle ont été restaurées de fort belle ma-
nière par l’association. Comme un anniversaire ne se fête ja-
mais seul, 2 autres associations ont été conviées. "Précieuses et 
Cie" et "Dragons-fées" ont abordé sous un autre angle ce même 
conte.	Afin	de	partager	leur	anniversaire,	comme	chaque	année,	
une tombola a permis à beaucoup d'enfants de repartir avec 
une marionnette. Rendez-vous l'année prochaine pour d'autres 
histoires !
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Sous un climat clément cette boucle nous a offert plusieurs facettes de la Romagne.

Une Italie émotion 
Visite	à	Gattatico	de	la	ferme	musée	de	
la	 famille	 Cervi	 dont	 les	 sept	 fils,	 en-
trés dans la résistance, furent fusillés 
ensemble	 le	 28	 Décembre	 1943.	 Afin	
de rendre hommage à ces hommes, 
le Maire et la présidente nationale de 
l’ANACR	ont	déposé	dans	ce	haut	lieu	
de la résistance italienne une plaque 
commémorative signe de notre passage 
et de notre plus profond respect. Ins-
tant émotion lorsqu’il nous fut donné 
de	rencontrer	la	fille	d'un	des	fils	Cervi	
vivant toujours dans la ferme familiale.

Une Italie gastronomique
Nous	y	avons	découvert	les	vins	locaux	
des collines d’Immola, la charcuterie de 
Bologne et sur tout sa fameuse morta-
delle ainsi que les anguilles, poissons et 
fruits de mer de Comacchio.

Une Italie patrimoniale
Bologne. Riche de son passé médiéval 
et renaissance mais aussi dynamisée 

par	 ses	 étudiants	 universitaires	 (100	
000 étudiants sur 400 000 habitants) 
qui font perdurer sa renommée de plus 
ancienne cité universitaire du monde 
occidental, crée en 1088 où sont passés 
Dante, Petraque ou Pasolini. Surnom-
mée	 la	 «	 rouge	 »	 (	 rossa)	pour	 ses	 in-
finies	variations	d’ocre	et	de	rouges	de	
ses	façades	;	la	«		savante	»		(	dotta)	pour	
ses	universités	et	la	«	grasse	»	(	grassa)	
en référence à la richesse de sa gastro-
nomie dont la mortadelle XXL.
Ravenne. Renommée pour ses magni-
fiques	 mosaiques	 d’influence	 médié-
vale et orientale au sommet de l’art 
byzantin du VIe siècle nous restâmes 
subjugués par celles de l’église San Vi-
tal,	du	tombeau	de	Gala	Placidia	et	de	
la basique St Apollinaire in Classe. 
Mais nous ne pouvions quitter Ravenne 
sans aller voir le tombeau de Dante.
Comacchio. Petite Venise dans le delta 
du Pô ; cité de caractère agrémentée de 
multiples canaux où il est agréable de 
flâner.	

Ferrare. Découverte de ses remparts, de 
son palais des diamants où 8500 blocs 
de pierres sont taillés en diamant ; du 
château d’Estence et de l’ancien ghetto 
juif.
Stradella. découverte de l’atelier Stoc-
co de fabrication et de réparation d’ac-
cordéons avec en plus un petit concert 
d’accordéons. Un pur plaisir.

Une Italie courageuse
Faenza	 (Faience)	 cité	 réputée	pour	ses	
rues étroites, son marché et ses faiences. 
Très touchée par les dernières inonda-
tions les différents ateliers de la ville se 
relèvent petit à petit des pertes énormes 
subites.

Une Italie de l'amitié
Notre	 dernier	 jour	 fut	 consacré	 à	 nos	
amis de Rivergaro qui nous ont reçu à 
la paroisse pour un diner typiquement 
« piacentino » préparé par nos amis et 
arrosé de notre nectar champenois. • 
A.G.

Italie 2023, une boucle Romagnole
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Culture

Beau dimanche - 7e édition

La septième édition du Beau Dimanche à Saint-Julien-les-
Villas s'est achevée avec le traditionnel vide grenier qui a 
réuni une centaine d'exposants. La journée a également été 
rythmée par les démonstrations de danse des associations 
sancéennes	(Jazz	3,	Précieuses	et	compagnie	et	la		Champe-
noise country Western danse association). Les fanfares iti-
nérantes	ont	égayé	passants	et	exposants	(Gildas	et	ses	pru-
nelles, Char du Crac). L'après midi s'est placée sous le signe 
de la danse sous les ordres de Magic tempo qui a assuré le 
spectacle pendant plus de 4h.
Auparavant, malgré la pluie, le week end a démarré au 

rythme de la salsa le vendredi soir grâce à Quija trio.
Le samedi soir, la soirée a débuté à 19h avec le spectacle de 
fin	de	stage	de	l'envol	musical,	suivi	de	Blanc	foncé	(compo-
sition Française). Yves Romao a assuré le spectacle avant le 
traditionnel	feu	d'artifice.	La	soirée	s'est	poursuivie	jusqu'au	
bout de la nuit avec les notes celtiques de Blood of the green.
Malgré un timide démarrage à cause de la météo, le week-
end a été une belle réussite avec près de 5000 visiteurs sur 
les 3 jours. Un grand merci à tous les participants qui ont fait 
de cette fête un beau moment de partage et de convivialité. 
Vivement l'année prochaine ! • O.J.
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5000 visiteurs
sur le weekend
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L’académie magique de Champagne a 
repris ces réunions mensuelles le vendre-
di	 9/09/2023.	 Nous	 les	 avons	 accueillis	
lors de notre samedi sportif sancéen qui a 
eu le lieu le samedi 14/10. Close-up et one 
man show étaient au rendez-vous. 
L’Académie Troyenne d’Études Car-
tophiles a repris ces conférences men-
suelles à l’Auditorium. La conférence 
de rentrée a eu lieu le samedi 21/10 sur 
le thème de Marie de Champagne, une 
femme d’avant-garde !!! tous les mois à 
l’auditorium à 16h.
L’amitié Rivergaro – Saint-Julien-les-
Villas entretien l’amitié avec notre com-
mune italienne de jumelage. Cette année, 
les sancéens se sont rendus en Italie pour 
visiter la boucle Romagnole. L’année pro-
chaine, ce sont nos amis italiens qui vien-
dront découvrir notre territoire. 
L’association Anim’St-Ju a proposé des 
ateliers lors de la semaine bleue. Ils pré-
parent actuellement les prochaines mani-
festations telles que Flipper’s Week et le 
Samedi Sportif spécial jeux.
Arts et jeux sancéens ont repris leurs acti-
vités	dès	le	28	août	à	la	salle	Grimont	avec	
un mois d’essai gratuit. Ils proposent des 
soirées jeux les lundis et jeudis et un noc-
turne	1	vendredi	par	mois.	N’hésitez	pas	
à leur rendre visite : la prochaine aura lieu 
le 3 novembre.
Le CASC section danse et Jazz 3 Com-
pany	(danse	classique	et	modern’jazz)	ont	

repris les cours le 12/09 à la salle 3S. Déjà 
une 1ère représentation exceptionnelle lors 
du samedi sportif du 14/10. Bonne ren-
trée à toutes.
La champenoise country western dance 
association initie au cours de line dance 
country	tous	les	mercredis	à	la	salle	Gri-
mont. Une reprise des cours en septembre 
et une représentation rythmée lors du sa-
medi sportif du 14/10. 
Les choristes de l’ensemble vocal Can-
tilège répètent chaque mercredi salle rez 
de jardin. Un 1er concert remarquable a eu 
lieu les 14 et 15 octobre et d’autres encore 
à venir. Bonne répétition à eux !
L’activité de l’envol musical a débuté dès 
fin	août	 avec	un	 stage	d’été	destiné	 aux	
jeunes et s’est poursuivi avec le just clas-
sik festival du 19/09 au 1er octobre. Dans 
le cadre du partenariat avec les écoles 
sancéennes, les enfants ont pu découvrir 
le violon et se rendre à un concert péda-
gogique le 29/09. Une superbe aventure 
musicale ! 
La fibromyalgie Aube a organisé son 
Fibro Café spécial rentrée le 30/09 pour 
accueillir les nouveaux adhérents et pré-
senter les activités de la saison. Sport san-
té, art thérapie, conférences... retrouvez 
les	 au	prochain	fibro’café	 le	 25/11,	 salle	
rez de jardin. 
La gymnastique volontaire propose plu-
sieurs créneaux de gymnastique d’entre-
tien et de pilates. Reprise en septembre.

L’Harmonie l’Indépendante se réunit 
chaque samedi pour préparer les concerts 
et	cérémonies	officielles	de	la	commune.	
Rendez le 11 novembre pour la cérémonie 
et le concert de noël le 16/12.
La troupe de théâtre Jeu de scène a repris 
ces répétitions mi-septembre à l’audito-
rium. Une nouvelle mise en scène est en 
préparation.
Les assistantes maternelles des associa-
tions « les lutins » et « les petits cœurs » 
ont repris leurs activités avec les bambins 
en septembre.
Marottes et compagnie continue son acti-
vité	à	la	salle	Grimont.	Un	spectacle	a	eu	
lieu le vendredi 13/10. Bravo à eux ! 
Les danseuses de l’’association Précieuse 
et Compagnie ont repris des cours le lun-
di 18/09. Une nouveauté cette année, les 
cours de hip-hop adultes et une discipline 
à découvrir « Tribal Fusion ».  Bonne re-
prise à toutes ! 
Nos	ainés	de	Saint Julien Loisirs Détente 
ont retrouvé leurs tables de jeu début sep-
tembre	à	l’espace	Grimont.
La société des artistes sancéens ont pu 
présenter leurs œuvres d’art lors de leur 
35ème salon « Art d’Automne ».
L’UPOP de l’Aube ont repris leurs confé-
rences mensuelles depuis le mardi 19 sep-
tembre à l’auditorium. Prochaine confé-
rence le 21/12 à 18h30 : « Vaccination, 
science	et	méfiances	».

Culture

Reprise des activités culturelles sur la commune

Activité lecture avec les nounous

Activité sport santé avec la Fibromyalgie

Danseuses de jazz 3 company
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Samedis Sportifs Sancéens

• Saint Julien les Villas navigue pour les JO 2024 par J.V.

Dans le cadre des Samedis sportifs sancéens, la commune labellisée Terre de Jeux 2024, propose aux sancéens de découvrir le 
sport	à	travers	les	associations	sportives	présentes	sur	le	territoire.	C’est	donc	sur	la	base	de	la	SNT,	avenue	Terrenoire,	que	
les sancéens étaient invités à découvrir les sports nautiques le samedi 9 septembre 2023.
En	bord	de	Seine,	des	dizaines	de	visiteurs	ont	bravé	 les	 températures	caniculaires	et	ont	pu	bénéficier	des	conseils	des	
moniteurs	des	différentes	structures	pour	naviguer	sur	l’eau	en	équipes	à	bord	d’un	aviron	de	la	SNT	ou	encore	sur	un	des	
canoë-kayak	du	CNA.	La	yolette	de	la	MJC	était	présentée	par	l’équipe	d’adolescents	pour	expliquer	leur	prochain	projet	de	
navigation sur la mer Méditerranée.

Prochaine journée des samedis sportifs le 18/11/2023 !

• Saint Julien les Villas danse pour les JO 2024 
par S.B.

Une superbe  
après-midi animée 
pour le samedi spor-
tif sancéen en com-
pagnie des danseuses 
orientales, moderne 
et classique de nos 
associations san-
céennes	(CASC,	Jazz	3	
Cie, précieuses et cie, 
country champenoise) et des magiciens de l’Académie de 
magie. 
Deux représentations à 15h et 16h30 avec un public attentif 
et émerveillé par toutes ces paillettes et ces prestations de 
danse et magie.
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Sport

• Le slalom de la Moline 2023 par J.V.

Les	16	et	17	septembre,	le	CDCK	Aube	et	le	C.N.A	ont	organisé	en	partenariat	
le slalom pour le compte de la saison FFCK 2024. Avec une participation fort 
satisfaisante de 167 bateaux toutes catégories confondues, la manifestation a 
brillé pour son impeccable organisation, pour l’accueil des participants et les 
nouvelles modalités des épreuves. Une légère diminution des participants 
mais une qualité des concurrents qui s’améliore et montre l’aspect specta-
culaire	de	la	descente	en	kayak	sur	rivière.	Les	organisateurs	réfléchissent	et	
envisagent quelques aménagements pour accentuer les mouvements d’eau 
et espèrent beaucoup des travaux de rénovation des berges programmées 
par TCM. Dès lors, un classement national de niveau 3 permettrait aux orga-
nisateurs	d’enregistrer	l’engagement	de	têtes	de	séries	de	N1	et	N2.
Il est à souligner l’excellente participation des kayakistes aubois Romain Mo-
ret	(2e)	et	de	Luc	Gardan	(3e).  Mention spéciale  aussi pour Antonin Robert 
avec Robert Moret qui se sont imposés en canoe biplace et pour Caroline 
Bourry qui a remporté le scratch kayak dames samedi.

• Reprise des activités sportives des associations par J.V./SBU

Le démarrage des activités sportives dépend beaucoup des lieux de pra-
tique mais aussi des exigences des équipes de compétition. La nouvelle 
salle Jimmy Hayes est opérationnelle pour les assos depuis le 11 septembre 
2023.	Le	gymnase	Fernand	Ganne	est	toujours	en	travaux	de	rénovation.	
La plume sportive sancéenne a repris les entrainements le 18 septembre. 
Une soirée d’intégration a eu lieu le samedi 7 octobre dans une ambiance 
bon enfant. 
Le Basket Sanceo Troyen a repris également les entrainements : l’équipe 
séniore	qui	évolue	en	pré-nationale	a	repris	ses	entrainements	le	20	août.	
Les jeunes ont débuté le 4 septembre. Ils utilisent la salle Jimmy Hayes 
depuis le 11 septembre.  Une 1e victoire de la pré-nationale le 7 octobre et 
d’autres victoires sur ce même weekend. Félicitations à eux. 
Le Centre Nautique Aubois a organisé une opération portes ouvertes tous 
les mercredis et samedis du mois de septembre. École de pagaies, loisirs, 
compétitions, piscine et paracanoë pour les enfants à partir de 10 ans et les 
adultes. 
Les terrains synthétiques sont utilisés à 100% par l’Ufolep et la jeunesse 
sportive. Une	 reprise	 effective	 en	août	 2023	 et	des	premières	 rencontres	
officielles	mi-septembre.	Bon	courage	à	eux	!
Le Centre Équestre a repris ses activités d’initiation et de perfectionne-
ment le lundi 4 septembre. Des stages équitation sont organisés pendant 
les	vacances	d’automne	et	des	concours	officiels	ont	déjà	débuté	le	1er	oc-
tobre « saut d’obstacles ».
Le judo Club Sancéen : les premières inscriptions ont été effectuées le 6 
septembre puis se poursuivront pendant les séances. Les cours ont débuté 
le 11 septembre. De la maternelle aux cours adultes, plusieurs disciplines 
sont dispensées : cours de judo, Taiso, self défense et sport Chanbara.
L’aviron a mené une opération portes ouvertes pendant le mois de septembre avec une reprise des entrainements le 2 sep-
tembre. École d’aviron, compétitions, avilit, sport santé, plusieurs disciplines à découvrir. 
Les cours de Rosières Saint Julien Handball	ont	repris	en	échelonnement	sur	le	mois	d’août	avec	une	reprie	des	champion-
nats dès septembre 2023. Des stages sont également proposés pendant les vacances scolaires. Un tonnerre d’encouragement 
pour nos équipes.
Le tennis club sancéen a ouvert ses portes du 2 au 9 septembre avec une reprise effective au 18 septembre. Un pot de rentrée 
convivial	s’est	tenu	le	30/09.	Petit	clin	d’œil	pour	le	programme	Galaxie	Tennis	à	destination	des	4-10	ans	qui	est	mis	en	pra-
tique dans notre club. Petits & grands en solo ou en famille, en loisirs ou compétition et à la fois indoor et outdoor. 
La section tennis de table du CASC a démarré sa nouvelle saison à la salle Jimmy Hayes depuis le 11 septembre. Sont accueil-
lis les enfants à partir de 7 ans et les adultes. 
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Sport

• Le Vélo Club Sancéen sur tous les fronts cet été par M.B.

L’été a commencé en Aveyron où nos cyclos sancéens, pendant une semaine, ont découvert Conques, le « Trou » de Bozouls, 
l’Aubrac et… l’aligot-saucisse ! Puis ce fut la 84e semaine fédérale à Pont à Mousson où ils ont sillonné Meuse, Moselle, 
Meurthe	et	Moselle	et	pu	admirer	la	place	Stanislas	à	Nancy.	Mi-août,	une	réception	organisée	par	la	Municipalité	lançait	un	
week-end de retrouvailles avec nos amis allemands du R.C. Vorwärts de Speyer. Six VCS téméraires se sont lancés ensuite 
dans une folle aventure : parcourir les 1230 km de Paris-Brest-Paris de jour et de nuit en moins de 90 heures ! Contrat rempli 
pour	Gilles	Renaut	et	William	Ofiara.	Quel	exploit,	bravo	à	eux	!	Regrets	en	revanche	pour	leurs	quatre	compagnons	victimes	
de	soucis	divers,	de	santé	surtout.	Enfin	une	vingtaine	de	cyclos	sancéens	ont	roulé	pendant	5	jours	en	Bourgogne	sous	un	
chaud soleil. La réussite de ces organisations n’est possible que grâce au dévouement exemplaire de l’équipe d’assistance qui 
en assure la logistique. Un grand merci à Didier, Mireille et Chantal !

• Réception des cyclotouristes allemands 
par la municipalité par J.V.

Vendredi	 11	 août,	 José	 Vazquez	 -	 conseiller	 délégué	
aux	Sports	a	accueilli	à	l’Espace	Grimont	les	cyclos	de	
Speyer, leurs correspondants et leur a souhaité la bien-
venue dans notre belle ville.
Cette réception intervient dans le cadre du jumelage éta-
bli entre le Vélo Club Sancéen et son homologue le RC 
Vorwarts de Speyer. Jumelage qui perdure et connaît 
un regain d’activité certain. C’est un bel exemple d’en-
tente sportive et fraternelle qui contribue au renforce-
ment de l’amitié franco-allemande.
La délégation de sportifs allemands est arrivée vendredi 
matin en vélo, après quatre étapes d’environ 120 km par 
jour, en passant par les Vosges. Elle a passé le weekend 
avec leurs hôtes sancéens et elle est répartie lundi.

• 21e soirée des parrainages de l'Estac par J.V.

Le mercredi 4 octobre s’est déroulé dans le salon Courtois du stade de 
l’Aube, la traditionnelle "soirée des Parrainages" organisée par TCM en 
partenariat avec l’Estac. Cette manifestation permet aux organisateurs d’ac-
cueillir des élus, des joueurs et des dirigeants de nombreux clubs de notre 
département. L’objectif est d’établir une relation de partenariat suivie entre 
l’Estac, ses joueurs et les clubs aubois pour mettre l’accent sur la formation 
et contribuer à la promotion des écoles de foot des associations. Chaque 
club présent s’est vu attribuer un joueur de l’Estac comme parrain. Le club 
local	de	la	Jeunesse	Sportive	Saint	Julien	Football	a	bien	sûr	participé	avec	
un	groupe	de	6	joueurs	de	5	et	6	ans.	Le	joueur		Kyliane	DONG	a	été	désigné	
comme parrain pour la saison 23-24. Cette  heureuse et festive soirée s’est 
achevée par la distribution de ballons, posters et fascicules de présentation 
de l’équipe de l’Estac, sur lesquels les joueurs ont apposés leur signature.
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Commerces

Pizzeria "Why not"
Ouvert depuis avril dernier, la pizzeria "Why not" est halal et pourquoi 
pas?!	Les	pizzas	sont	à	pâtes	fines	et	croustillantes	garnies	de	légumes	
frais et de viande achetée localement. A la carte, les pizzas tradition-
nels	 (base	 tomate	ou	crème	fraîche)	sont	d’actualités.	Et	pour	 les	plus	
curieux,	vous	avez	la	pizza	"why	not"	(et	pourquoi	pas).	Le	restaurant	
propose aussi un concept original de baguettes farcies. Dans son origi-
nalité, "Why not" élabore les pâtes à pizzas, les galettes des baguettes 
farcies ainsi que les pains pour les sandwichs. Ces différents produits 
peuvent être commandés seuls ou en formule avec boissons, sur place, 
à emporter ou en livraison. Retrouvez le restaurant en appli ou sur le 
web, Facebook et Instagram. Deliveroo propose la livraison à domicile. 

Ouvert 7j/7 de 11h30 à 14h30 et de 18h30 à 22h30

65 boulevard de Dijon 
10800 Saint-Julien-les-Villas 

Tel  : 09 86 63 03 32
Whynotpizza7@gmail.com

Bar "l'Européen"
Après 15 ans de gérance du restaurant " la Lanterne" situé à Troyes, 
David Relin revient aux sources en reprenant le bar PMU "l'Européen ".
Il se trouve que les anciens propriétaires du bar PMU, Daniel et Lulu, 
prenaient leurs retraites. David a trouvé ici l’opportunité de reprendre 
"l’Européen " qui en son temps était tenu par sa grand-mère. 
Ouvert depuis presque 1 an, le bar PMU s’agrandit avec la création de 
terrains de pétanques ainsi que d'autres projets pour rendre ce bar de 
plus en plus attractif. 

Ouvert de 7j/7 de 06h à 19h en semaine et de 07h à 15h le week-end
 

98 boulevard de Dijon 
10800 Saint Julien les villas
03 25 82 39 96
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Senior

Ce 18 septembre dernier, dès notre arrivée, visite de la ville 
de	 Langres	 et	 de	 ses	 fortifications	 spectaculaires	 en	 petit	
train	 jusqu’au	 pied	 de	 la	 Tour	 de	Navarre.	 C'est	 sous	 un	
soleil	magnifique	que	nous	avons	parcourru	la	ville	natale	
du philosophe Diderot, actuellement classée ville d’Art et 
d’Histoire.	Nous	avons	bénéficié	des	commentaires	très	in-
téressants de notre guide sur place et découvert le fromage 
de Langres.
Après un déjeuner bien sympathique, la journée se poursuit 
par une visite commentée et une dégustation de bière arti-
sanale  rousse, brassée par une eau de source privée d'une 
brasserie	à	Giey-sur-Aujon.

Pour clôturer cette super journée, une visite guidée du Mou-
lin de la Fleuristerie dans un domaine à l’ancienne avec dé-
couverte des différentes techniques d’utilisation de l’éner-
gie hydraulique. Chacun a confectionné une boutonnière 
de	fleurs.	Les	explications	du	patron	sur	la	production	et	la	
fabrication	de	pistils	de	fleurs	a	été	des	plus	enrichissantes.	
C’est avec un peu de fatigue mais un bon souvenir que nous 
sommes rentrés à Saint-Julien-les-Villas vers 20h.
Comme chaque année le Centre Communal d’Action Sociale 
a pris en charge une participation pour les personnes de  la 
commune. • B.G.

PROCHAINS EVENEMENTS PAR LE CCAS

• Goûter des ainés : jeudi 7 décembre 2023 - salle polyvalente - dès 13h30
Pour les personnes de plus de 70 ans, sur inscription au 03 25 71 79 38
A cette occasion se fera la remise des bons d’achats pour	les	fêtes	de	fin	d’année.	
La distribution se prolongera à la mairie, service CCAS. Pour les personnes ne pouvant se déplacer le bon d’achat sera 
remis	à	un	tiers	sur	présentation	d’une	pièce	d’identité	de	l’intéressé(e)	et	de	la	personne	mandatée.	

• Le repas des ainés aura lieu en avril 2024

• Voyage cadre noir de Saumur courant juin 2024
Les	informations	sur	cette	sortie	de	3	jours	se	trouveront	auprès	du	CCAS	(Béatrice	Guyot	au	03	25	71	79	38).	Il	es	souhai-
table	de	faire	une	pré-inscription	dès	que	possible	afin	de	maintenir	la	réservation	auprès	du	prestataire.	

26 personnes en sortie à Langres
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Sénior

Résidence Auguste Renoir
Une résidence bien ancrée
Il y a un an, au 22 semptembre 2022, la résidence Auguste 
Renoir ouvrait ses portes et accueillait deux maisons de re-
traite, La Sapinière et La Moline. Pour ponctuer ce premier 
anniversaire	de	la	résidence,	la	directrice	-	Christel	Guyard	et	
le personnel ont tout mis en  œuvre pour organiser une belle 
fête dans la salle de restaurant. Une centaine de résidents, 
une	 trentaine	de	 convives	 (familles	 et	 amis)	 et	 personnels	
étaient présents. Une ambiance conviviale, amicale et festive 
avec	un	goûter	d’anniversaire	pour	tous.	Un	diaporama	des	
différentes animations proposées depuis l’ouverture a été 
projeté sur les écrans dans les différents espaces de vie. 
Pour continuer à développer des projets et mettre à l’hon-
neur l’artiste Auguste Renoir, Margarida l’animatrice et 
Moti l’assistante de soins en gérontologie, ont mis en place diverses activités : un quiz retraçant sa vie, un diaporama avec la 
présentation de ses œuvres, création d’un jeu de memory avec les résidents et une visite culturelle au musée Auguste Renoir 
à Essoyes. En effet, 9 résidents ont découvert la maison familiale et l’atelier du peintre impressionniste. D’autres actions en 
lien avec l'artiste viendront compléter ce projet. 
Bilan de cette première année écoulée : les résidents ont pris leurs marques, se sont intégrés et beaucoup d’entre eux expri-
ment ressentir  du bien être. C’est une belle réussite pour notre belle résidence.

Sortie pique nique
En septembre a eu lieu une sortie pique nique au camping des Hauts 
Frênes à Eaux Puiseaux. Moti et Margarida ont accompagné 10 rési-
dents de la résidence pour ce repas. La météo n’ayant pas permis de 
pique niquer à l’extérieur, les résidents ont partagé ce repas dans une 
belle salle mise à disposition par les propriétaires des lieux. L’après 
midi, avec un temps éclairci, une belle surprise leur a été réservée 
: les résidents ont pu rejoindre Alouette la jument et Bobby le bouc 
impatient de recevoir nourriture et  caresses. Les résidents ont été 
ravis de cette sortie champêtre. Sur le chemin du retour, que de bons 
souvenirs exprimés où le plaisir partagé par tous s’est fait ressentir. 
Ce projet sera renouvelé l’année prochaine avec d’autres résidents. 

Moment convivial au restaurant le Sancéen
A la résidence, les activités ont une place importante dans le 
projet	 d’établissement.	Nous	 continuons	notre	 engagement	
lors de la semaine bleue dont le thème est « vieillir ensemble, 
une chance à cultiver ». Le docteur Melmi - médecin coor-
donnateur	de	 la	 résidence,	Margarida	et	Léa	 (stagiaire)	ont	
accompagné à pied une dizaine de résidents au restaurant 
Le	 Sancéen	 (situé	 à	 quelques	mètres	 de	 la	 résidence)	 pour	
partager un moment convivial autour d’un apéritif. Emilie,  
responsable du restaurant, nous a réservé un très bon accueil. 
Chaque résident a pu choisir ce qu’il souhaitait consommer. 
A l’issue de ce moment privilégié, les résidents ont exprimé 
avoir passé un agréable moment et aimeraient renouveler cet 
évènement.



Sancéen • Automne 2023 • 35 

Infos pratiques / état civil

Naissances  
Juillet 2023
02	:	Eyden	BERNARDON
17	:	Hortens	ARBONA
26	:	Ilhan	CHAKRINA

Août 2023
03	:	Daphné	MELINE
11 : Mouhamed-Ousaid BELKACEM  
HACHERFI
13	:	Soan	GUIDON
20	:	Natanael	RUFO	MAGINA

Septembre 2023
04	:	Manoë	COLIN
05	:	Mohamed-Youssouf	FANé
08 : Zyed MEZRICHE
15	 :	 Kymeia	 DEGHOMEZ-MAM-
POUMA
16	:	Malo	DELÉTAIN
16	:	Abel	GAUCHER
25	:	Yûnus	BOUDJERADA

Toutes nos félicitations  
aux parents !

Mariages    
Juillet 2023
07	 :	 Pierre	 DESAVEINES	 et	  
Charlène ARTUS
08 : Joseph BOUR et Harmonie 
GAUTIER
08 : Kamal SAIDALI et Djanita 
CHADHOULI
22 : Matthieu FORT et Mathilde 
ROTA
22 : Bernard MEEUWS et Sarah 
DABOVAL
22	 :	 Cedomir	 MARINKOVIC	 et	
Sabrina VASIC
29	 :	Patrick	UZANU	et	Dominique	
MICHEL
29	:	Mohamed	SENHADJI	et	Sabrina	
BEDJA

Août 2023
05	 :	 Albain	 TCHIGNOUMBA- 
BOUMBA	et	Hélène	HOANG
12 : Julien LEBECQ et Christel 
HURBOURG
12	 :	 Antoine	 PALENI	 et	 Diane	  
ROBIN
19 : Yohann VICTOR et Céline 
GUENFOUD
19	:	Thomas	GRANADO	et	Amélie	
MORAIN
26	 :	 Rémi	 GILLIER	 et	 Laurence	
GRÉGOIRE

Septembre 2023
02	 :	 David	 BARISIEN	 et	 Virginie	
AUCANTE

09	 :	Daniel	MASSIA	MENKENE	et	
Louise LECLERE
16 : Jonathan JUILLET et Elodie 
BOULARD
16 : Benjamin CURIER et Sophia 
MALET

Toutes nos félicitations  
aux heureux mariés !

Conciliatrice de justice, Thérèse Fontaine Gallois
Hôtel de ville Pont-Sainte-Marie  : 8h45 à 12h - 03 25 81 20 54 
Espace Sénardes : 14h à 18h - 03 25 42 20 70
Assistant social - Mardi après-midi sur rdv 
au 03 25 46 44 73
CCAS -	Contact	:	Béatrice	Guyot	03	25	71	79	38
Conseiller numérique - Jonathan Angelini au 03 25 71 79 35 
ou jonathan.angelini@conseiller-numerique.fr
Police municipale 
Numéro	de	la	patrouille	:	06	75	21	42	06
Encombrants - Sur rendez-vous au 03 25 45 27 30
Les sacs de tri - En mairie aux horaires habituels d'ouver-
ture
Déchets verts - Reprise le jeudi matin dès le 06/04

Déchèterie de Saint-Julien-les-Villas
Rue du Pré Saint-Jean à Saint-Julien-les-Villas -
03	25	49	65	89	(Ouverte toute l’année sauf les jours fériés)
Horaires d’ouverture 
• lundi, mercredi, jeudi et vendredi : 9h – 12h
 et 15h - 19h
• mardi : fermée
• samedi : 9h – 19h
• dimanche : 10h – 12h30
Ouverture du cimetière - Du 01/03 au 01/11 : 8h-18h30
02/11	au	28/02	:	8h	-	17h30	(1er et 02/11: 8h à 19h)
Les passeports et cartes d’identité 
Pré-enregistrez-vous en ligne sur le site de la commune
Prendre rdv en ligne : rendezvousonline.fr

Décès   
Juin 2023 :
28	:	Joël	RAGON,	74	ans

Juillet 2023:
03	:	Marie-José	SALAÜN,	75	ans
04	:	Jacques	BRUNET,	80	ans
07	 :	 Françoise	 GLEY	 épouse	  
RENAUDET,	84	ans
12	:	Gérard	RIBAUT,	59	ans
17	:	Flavien	CUNY,	93	ans
19	:	Jean-Marie	MARIN,	77	ans
20 : Antonine FAYE veuve  
MARCOUD, 96 ans
24 : Youssef ABDELLAOUI, 55 ans
25 : Jean-Claude LEFEBVRE, 84 ans
28 : Bernard DOLLAT, 92 ans

Août 2023 :
04	:	Francis	GENDRE,	66	ans
14 : Michel Tournemeule, 86 ans
15	:	Serge	MARTIN,	91	ans
27	 :	 Jean-Michel	 GATELLIER,	 64	
ans
27	:	Thierry	ALLEMAND,59	ans

Septembre 2023 :
05	:	Kim	Chhon	UNG	veuve	LING,	
77 ans
10	:	Marie-Agnès	GODARD,	67	ans
17 : Mireille FOREST veuve  
MARTIN,	92	ans
18	:	Joël	BOURGOIN,	67	ans

Nous présentons nos sincères 
condoléances aux familles

 CHangeMents d'Horaires pour la poste
Lundi : fermé / Mardi, mercredi, jeudi et vendredi : 9h - 12h et 14h - 16h30 / Samedi : 9h - 12h




